

Club Spéléo Canyon Tullins 17 rue de la Chevalerie 38210 TULLINS	Compte-rendu de sortie
Cavité ou Canyon	Traversée 3 bêta Diau
Date	15/08/2023
Participants	Arnaud, Patrice, Olivier et Angéline
Matériel emprunté au CSCT	
Auteur	Angéline
Temps passé sous terre	12h

Un peu de retard pour ce CR... !!

Voilà un moment que Patrice voulait nous faire faire la Diau. Le 15 aout la météo est favorable.

Petite équipe car la traversée est longue et pas sans difficulté.

On laisse une voiture pour le retour et direction les alpages du Parmelan. C'est superbe. Il nous faut 1h de marche pour arriver au trou.

On se prépare et Patrice nous donne les consignes pour l'équipement et déséquipement.

Pour moi, ça commence bien !! Une dev un peu courte me pose des problèmes. J'ai beau pousser et prendre de l'élan, rien n'y fait. Angéline : 0, dev : 1.

On coiffe le mousqueton sur la corde pour déséquiper, cela écarte la corde de la paroi. Oui mais pas quand il y a une dev ! Arnaud : 0, dev : 1.

Un peu pénible ces devs, non ?!!

Les puits s'enchainent et les passages étroits semblent vouloir retenir mon sac de 45l. Je râle beaucoup, mes gros biceps légendaires ne me sont d'aucune utilité.

Patrice part devant pour équiper. J'attends mon sac et prends le boyau suivant en bas alors qu'il aurait fallu le prendre au milieu. C'est galère pour s'en sortir et dans la partie je déchire un peu mon sac. Ce n'est pas solide décatlon !

Dégoutté de mon attitude râleuse et tortionnaire mon sac décide de se suicider. Un puits et une balafre de 15cm. Plus besoin d'ouvrir le rabat pour aller y chercher quelque chose. Il croyait peut-être m'attendrir mais cela ne marche pas ! Il est toujours aussi pénible à trimbaler !!

Petit à petit nous progressons, l'affluent des grenoblois puis le collecteur. Magnifique ! Une eau verte, de belles marmites, des passages de rivière superbes.

Arrive le passage où il faut se mettre à l'eau ! C'est à cet endroit que mon sac décide de se venger du peu de considération que je lui porte. Il vient m'appuyer sur la tête, si bien que j'en bois la tasse. Gros stress, cet imbécile tente de me noyer ! Je me débats et je parviens à me sortir de cette situation au moment où Olivier arrive à ma rescousse. Je ne mettrai plus mon sac sur le dos pour nager !

L'eau froide nous pompe beaucoup d'énergie mais Patrice et Arnaud veille sur nous.

On arrive à un siphon que l'on shunte, on passe littéralement des températures de l'Ardèche à l'Arctique. Le courant d'air est monstrueux, mais ce passage me laisse un souvenir inoubliable, presque magique.

Et puis on sort sous un ciel de conte de fées !

Voilà, c'est une traversée magnifique, une très belle sortie, mais il ne faut pas oublier qu'elle est longue et physique.

En tout cas j'ai une réponse à une de mes questions : l'année prochaine, je fais le fond du Berger avec un bivouac, et donc un gros sac ? Ce sera définitivement non !!

Je n'ai pas de photos à joindre à ce CR mais il y a la vidéo de Patrice sur WhatsApp.